

El Sr. Barrionuevo Interventor Municipal

Ayer noche se conoció de la renuncia elevada al conocimiento de la Municipalidad por el señor don Antonio Carvajal, como Interventor.

El asunto estuvo muy discutido y después del largo debate, los señores regidores acordaron aceptarle la renuncia.

Como candidatos habían sido propuestos varios caballeros, pero en definitiva se acordó nombrar en su lugar a don Manuel Barrionuevo, persona muy capaz y cumplida.

El señor Carvajal va a desempeñar un puesto en la fábrica de Cervezas Traube.

Reunión para mañana

Julio 3 de 1926.

Señor Director de "La Prensa"

Presente.

Estimado Señor:

Tenemos el honor de invitarlo a Ud. a una reunión pública que se verificará en los altos de la casa de don Miguel Rodríguez Villarreal situada frente a la placita de la Bomba, Paso de la Vaca, el domingo próximo, a las 14 horas (dos de la tarde).

Esta asamblea tiene por objeto ampliar el número de socios del "GRUPO TIERRA Y LIBERTAD" y trabajar en el sentido de que el Soberano Congreso emita leyes agrarias que garanticen la estabilidad de los que trabajan la tierra.

Todas aquellas personas que simpatice con estas ideas de orden y armonía social quedan por este medio, invitadas.

No olvidar que esta reunión es el domingo 4 de julio a las 14 horas (2 de la tarde).

Somos del señor Director atentos y seguros servidores, Presidente, Juan R. Pérez.—Secretario, Octavio Montero.—Secretario, J. J. Alcázar.

Las actividades en Fomento

Don Bernardo Iglesias y don Carlos Collado, Ingenieros Agrónomos, fueron comisionados por la Secretaría de Fomento para que redactaran el respectivo proyecto creación de una escuela de agricultura, la cual se implantará en la escuela anexa al Liceo de Costa Rica.

Dichos jóvenes tienen ya muy adelantado el trabajo de redacción, el cual será presentado en estos días a la consideración de la Secretaría de Fomento.

Disposiciones del Ejecutivo

La Gobernación emancipa a la Señorita Elvira de Jesús Cantillo concediéndole las prerrogativas legales.

Se pagan gastos por 180 colones para reparaciones del automóvil del Secretario de Policía.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

EL MUNICIPIO DE SAN JOSE

El Municipio de San José ha resellado el acuerdo vetado por el señor Gobernador y el cual se refiere a algunas pretensiones de la Compañía Hidroeléctrica. El Municipio ha querido con esto ejercer un acto de soberanía municipal, es decir, ha planteado categóricamente la situación dudosa que la creación de las Comisiones técnicas municipales han provocado al Municipio.

No queremos considerar sino este aspecto del asunto y dejamos de lado, a drede, el contenido del acuerdo dicho. La Municipalidad de San José ha puesto las cosas en esta forma llana y precisa: existe o no existe el Municipio como poder soberano? o en otras palabras: quién ejerce en nuestro régimen municipal la soberanía? Esta es propiamente la cuestión constitucional que está presente en el pensamiento de muchos cuando se quiere determinar de un modo exacto los poderes de las comisiones. Las hemos venido llamado comisiones técnicas y tenemos que declarar que hay cierto error en esto: están tomadas por un técnico y tal vez dos, pero hay alguien en ellas que no es propiamente un técnico.

Se puede explicar eso y nosotros lo damos por explicado. Pero cuál es el carácter de las comisiones técnicas; cuáles son sus facultades en el gobierno municipal? Nosotros entendemos que, dado nuestro régimen constitucional, no puede ser ese carácter más que práctico; es decir, se trata de una institución creada para darle un valor técnico a la administración municipal.

Hasta se las podía llamar oficinas auxiliares de administración municipal; que sean esas oficinas técnicas las que autoricen los planos de los trabajos municipales; que sean ellas las que formulen un sistema de higiene en la ciudad; que sean ellas las que digan qué sistema es

mejor para el arreglo de las calles; que resuelvan ellas nuestro problema de agua. Pero es imposible que sean otras cosas por el momento: las comisiones técnicas no pueden dictar disposiciones de autoridad que supongan ejercicio de soberanía. El ejercicio de esa soberanía no le corresponde sino a los poderes que emanan de un acto de elección popular. Ni siquiera puede hablarse de una forma de control del Ejecutivo sobre los Municipios, porque ese control, como existe entre nosotros, está previsto en el procedimiento del veto.

Entraban efectivamente las Comisiones el libre desarrollo del gobierno municipal; se arrojan esas comisiones facultades que sólo el municipio pertenece de derecho? Se siente el municipio reducido en sus propias y naturales capacidades? Deben existir conflictos de derecho entre las comisiones y el Municipio? Esto va a ser declarado ahora por el Congreso y creemos que el Congreso no puede ser indiferente a nada de esto. No sabemos si hay alguien que vea que en esto hay de por medio intereses políticos. No los hay. En cambio sí existe, al parecer, un estado anómalo, o por lo menos, un estado de desequilibrio: existe o no existe el municipio como cuerpo orgánico constitucional?

El Municipio de San José, que es el que ha sufrido lo de las comisiones con cierta inconformidad, al resellar el veto del Gobernador a que nos hemos referido, tiene la pretensión de asumir en forma plena y autoritaria, los poderes de la soberanía de que goza por delegación del pueblo.

Será de ver si el Municipio fantasea o está en su derecho. En todo caso, no es menospreciable su actitud enérgica.

ROMULO TOVAR

Invasión de la langosta en el Guanacaste

La plaga de la langosta en el Guanacaste no ha dado motivo que hablar ahora.

Según declaraciones del señor Secretario de Fomento, las autoridades no han transmitido nuevas noticias sobre su avance.

Sin embargo, el hecho de que la langosta haya incurrido en tierras ticas es serio, pues ya tenemos experiencia de los resultados que nos deja tal visita.

El Gobierno no descuida este asunto, sino más bien está tomando nuevas medidas para combatir esa plaga.

Los asuntos del empréstito norteamericano

A pesar de todos los detalles, las negociaciones del empréstito norteamericano no se han vuelto a iniciar.

Los agentes de los banqueros americanos hicieron algunas tentativas más, pero, como lo dijimos en nuestra edición anterior, el Gobierno no accede a ciertas pretensiones, que sean del todo inaceptables.

Los mencionados agentes banqueros han sueltan prenda en materia de declaraciones, y por ello se nos dice que esperan conseguir algo en nuevas tentativas. Pero a este respecto debemos agregar nosotros que toda gestión, conforme a las pretensiones de dichos agentes, tendrán que fracasar.

Don Miguel Borges es atacado a tiros esta mañana

Se salvó milagrosamente de una muerte segura

Esta mañana, a eso de las nueve y veinte, se suscitó un hecho sangriento en el que estuvo a punto de perder la vida el caballero don Miguel Borges, a consecuencia de un ataque a tiros de revólver hecho por el señor Roberto Jiménez Alpízar, quien tiene sus asuntos pendientes con el otro y motivados a negociaciones de fincas.

Estos asuntos que son puramente particulares, han dado origen a disgustos entre ambos caballeros, y de aquí que el hecho se desarrollara hoy, y de lo cual lamentamos profundamente sus consecuencias.

Después de alegar un rato, sobre la negociación de una finca, el señor Jiménez sacó su revólver e hizo fue-

go contra el señor Borges, así a quemarropa o cuerpo a cuerpo, como se suele decir.

El señor Borges escapó

Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Mañana se celebrará en los talleres del Ferrocarril al Pacífico la fiesta religiosa con que los empleados y obreros de ese taller acostumbran honrar anualmente al Sagrado Corazón de Jesús.

A las doce del día de hoy el estallido de bombetas anunció las vísperas de la solemnidad. Mañana a las siete se oficiará la misa por Monseñor Portas; a las ocho, sermón por el Ilustrísimo Señor Arzobispo; a las cinco de la tarde, Rosario y Bendición; a las seis, sermón por el Presbítero don Victor Manuel Sanabria.

Otra renuncia de un tesorero

El tesorero municipal de Puntarenas, don José Joaquín Mora Cañas presentó su renuncia ante la Municipalidad de aquella Provincia.

La Municipalidad en su última sesión acordó aceptarle la renuncia, y el nombramiento del sucesor se hará en la noche de lunes próximo, y para lo cual hay varios candidatos ya propuestos.

Policía, corrió en cumplimiento de su deber.

El señor Comandante Segundo de la Penitenciaría, don Samuel Bianchini prestó un oportuno auxilio al gendarme en cuestión, ayudando a detener al agresor Sr. Jiménez, el cual se encuentra detenido en la Segunda Sección de Policía a la orden del señor Alcalde cuarto quien ha procedido activamente conforme a su cargo.

Muchas personas, amigas del señor Borges, intervinieron en el asunto.

El señor Borges fue herido en la mano izquierda, por uno de los tiros que le disparara el señor Jiménez a quemarropa.

Este asunto, de suyo tan lamentable, ha dado mucho que hablar entre el público.

Niño que huye del hogar

El menor Rigoberto Torres, como de doce años de edad, huyó en uno de estos días del hogar paterno.

Sus padres, los señores Agapito Navarro y Filomena Cascante han hecho gestiones para saber el paradero del prófugo, pero hasta la fecha no han conseguido nada.

Se cree que el muchacho haya tomado rumbo a Puntarenas.

Costarricenses de origen

En el Registro Cívico de la Gobernación de esta provincia fueron inscritos como costarricenses de origen Joaquín Jesús Maximiliano e Isabel María de los Angeles Josefa Llicás Bolandi el 29 del mes de julio pasado, a solicitud del padre legítimo de éstos don Joaquín Llicás Dotras, natural de España.

REPLICA OBLIGADA

Trozos escogidos

Tengo por mucho honor haber merecido del estimado colega «El Correo Nacional» de fecha 2 del corriente, la refutación a mi artículo del 29 del pasado mes de junio, lamentando el error precipitado con que juzga su autor mis intenciones.

No soy, ni he sido nunca, un cleróforo sistemático que cargo al clero las culpas ajenas. Para mí, la clase sacerdotal es tan respetable como cualquiera otra de la sociedad. Lo que me pasa, es que, el espíritu observador y algún tanto anticuado que poseo, no permite pasar sin comentario ciertos escritos públicos que juzgo tendenciosos y faltos de lógica. Y esto, que, ya es en mí una obsesión, lo vengo realizando veinte años sin darme cuenta. ¡Cómo pasa la vida!

Mis dignos jueces deben ya haber observado que estoy muy lejos de constituirme en descatalogador del pueblo soliviantándolo contra sus directores espirituales. Sobre no agrada a mi conciencia, ni ser ese el pensamiento, nadie agradecería el obsequio. Señalo, como digo, los absurdos mentales que encuentro, y me complazco, eso sí, en hacer resaltar las contradicciones, ora sean de Obispos y sacerdotes, ora de Magistrados y peones.

Mi lema, sépanlo de una vez para siempre los simples y humildes seglares que laboran en «El Correo Nacional», es pensar y escribir con entera independencia, sin tener esclavo mi criterio a prejuicios de Escuela. Si algún concepto hiriente sale de la pluma, es muy propio de la vehemencia con que algunas veces defendemos la justicia de una causa. Atribuirme espíritu de clerofobia sistemática, lo reputo como ofensa a la verdad, y vengo inmediatamente a probarlo contestando los extremos de la refutación.

Los dos primeros puntos del escrito, nada dicen de esencial. Me hacen saber que, el autor del artículo que motivó el mío, es un distinguido mexicano que vive expatriado al otro lado de la frontera norte, y repetir la centinela de la clerofobia crónica que sufren los que, como yo, inculpamos, etc., etc.

En el tercero hallo dos afirmaciones y se me hacen dos preguntas: primera afirmación. «No contestamos insultos». Hacen bien de advertirlo y tomaré buena nota del aviso. Pero antes habíamos de convenir en lo que entienden ustedes por insulto, no vaya a repetirse el caso del escándalo tarisalco. Segunda afirmación: «que desde hace un siglo el gobierno de México está en manos de generales anticlericales, que en todo tiempo han perseguido a los cleros». Y con cien años de persecución clerical han caído ahora en la cuenta que es Satanás por medio de la Masonería quien corona al Presidente Calles? Pues, y a los Presidentes anteriores, quién los coronaba? Dios y los Angeles? Permítanme dar un salto y traer aquí el punto noveno del escrito que él solito contesta a las preguntas que se me dirigen en el tercero.

Dice éste, (el noveno): «Admitimos que los gobiernos que ha padecido el pueblo mexicano sean azotes que le ha enviado Dios, para probar o exaltar su fe católica, pero nunca en expiación de crímenes del clero....., etc.» Si no tuviera bien cimentada la fe, y conociera sobradamente el fanatismo ciego de mis contricantes, me harían blasfemar de la Bondad y Justicia Divinas.

¿Cómo se les ocurre escribir en público que, Dios infinitamente Justo, infinitamente Bueno, azote durante cien años consecutivos a los suyos por faltas y pecados de los otros? Pues acaso sufrió Israel los castigos del Cielo por los vicios de Judá, o viceversa? Destruyó Dios la Pentápolis por la corrupción de los hijos de Mahoma? Y aun admitiendo la monstruosidad inconcebible de una Justicia eterna que así ordenara las cosas ¿cabría creer que no son suficientes cien años de persecución clerical para que Dios separe al pueblo mexicano un Constantino?

No, señores míos, no: digamos las cosas con sinceridad de verdad, y dejemos de engañar y de engañarnos con Satanases y Masonerías. Yo sigo, y seguiré religiosamente pensando, que, los verdaderos responsables de la persecución clerical de México son los primates de la Iglesia de Cristo que, con sus ambiciones de bienestar terrenal han fermentado en sus súbditos los sacerdotes idéntica pasión arraigada al pueblo con su ejemplo a la bancarrota de la fe. No de otro modo se explica la permisividad divina.

Tratan de ilustrarme en el cuarto punto sobre la materia recomendándome la lectura de un libro sensacional de mi paisano don Vicente Blasco Ibáñez. Advierto que admiro al escritor valenciano como novelista, y nada más. Sus obras no me cautivan, me distraen. En materia de radicalismos doctrinarios no he podido creer jamás. Los hombres más caracterizados en mi país por su clerofobia han compuesto himnos de alabanza a la Orden Carmelita. Por eso no acepto el testimonio del fecundo novelista español que me citan, sin que quiera decir esto, que no descubriera con la lectura del libro alguna intención aprovechable a las que me tiene acostumbrado.

Veán pues de remitirme a otra autoridad menos clerófora, y acaso logre ilustrarme.

No pudiera muy bien haber sucedido que esa razón que ustedes aducen en el séptimo punto de que "el anterior Ministro mexicano, señor Ruiz, compró para hacerla

desaparecer toda la existencia en plaza del libro del señor Ibáñez" fuera ya un cálculo anteriormente previsto por su autor? Quien de los escritores contemporáneos le ha aventajado en explotar la idiosincrasia de los pueblos por él visitados?

Vamos con el punto octavo que es el más saliente del escrito y el que más habrán celebrado sin duda los lectores del "Correo Nacional". ¡Ahí es nada, sorprenderme en tragante delito de mentira pública!

No puedo ocultar la desazón que tal juicio me proporciona hasta que el presente número de "La Prensa" llegue a manos de sus lectores. Decirle a uno embustero o cuentista (viene a ser lo mismo) en letras de molde es desacreditarlo ante el concepto público. Y si por añadidura tiene la desgracia de ser un mal periodista como el que suscribe, lo inutiliza para siempre. Menos mal que Dios me ha dotado de alguna cantidad de memoria y puedo demostrar a los señores del «Correo Nacional» que no soy cuentista y mucho menos mentiroso.

Pregúntese al Revmo. P. Felipe Maroto—Asesor de la Rota Romana y Profesor de Derecho Canónico en la Universidad Gregoriana, y al Pbro. Abogado Monseñor Giampietro Certo, si el día 14 de Septiembre de 1923, no recibieron la visita de un matrimonio mexicano acompañado de un pobre diablejo español llamado Juan Navarrete que acudieron en consulta sobre pagos de primicias a la Iglesia de México.

Pregúntese asimismo las razones que adujo el solicitante de la gracia para constatarlas con las por mí publicadas, y suplíquese la solución que se dió al asunto *ex tula conscientia*.

La residencia del Revmo. Maroto a la fecha que me refiero, estaba in Via Carcere—Roma; y la de Mons. Certo in Via Julia—Idem.

No dirán que no facilito las fuentes de origen del cuento que se me atribuye. Ahora falta que mis detractores quieran llegar a beber en ellas.

Al llegar aquí, abro un paréntesis para preguntar a mis colegas de enfrente.

¿De verdad, creen, que hay necesidad de inventar un cuento para probar la inmoralidad de algunos Obispos y de muchos sacerdotes, o como yo tienen conciencia que no es preciso ir a buscar a Roma? ¿Por qué no se sujetan al previo examen y censura de la potestad jerárquica aquellos escritos que puedan dar margen al presunto enemigo de promover un escándalo entre el rebaño de Cristo? ¿Tan firme suponen la fe del pueblo que no hay poder que la quebrante?

¡Insensatos, libreme Dios de caer en semejante tentación impulsado por audaces provocaciones. *Necesaria sant scandalata. Vae tamen illi per quem scandalum veniet.*

Finalmente, llego al décimo y último punto de la refutación que dice: «Debemos advertir al señor Navarrete, que este periódico es independiente y que los que aquí trabajamos somos simples y humildes seglares que pertenecemos a este pueblo católico, al cual pretendemos, erradamente, el señor Navarrete, soliviantar contra nuestros Directores espirituales, etc.....»

Queda virtualmente desmentida la intención que me imputan de pretender soliviantar al pueblo católico de San José contra sus ministros.

He expuesto un criterio personal contrario al expuesto por otro sin que mis consideraciones tuvieran más valor o alcance que las de la parte enemiga. Huyo siempre de penetrar en el fuero interno del adversario porque *de internis nemo judicial, nec Ecclesia*. No obstante han creído sorprender mi intención y la han llevado victoriosos a las columnas del periódico. He censurado, como censuro siempre, la falta de lógica y la falta de sinceridad en todos los escritos sin que por ello guarde animosidad alguna contra la persona que los escribe. Mi ataque va a la mente que concibe, no a la pluma que redacta.

Díganme a qué independencia se refieren al afirmar que «este periódico es independiente» para poder ilustrar mi juicio en la controversia.

Porque si se trata de la independencia económica, lo celebro. También «La Prensa» con propio esfuerzo y humilde tiraje, ni tiene, ni mendiga subvenciones. Si se habla de independencia política no me interesa conocerla. «La Prensa» es ampliamente democrática sin ser libertaria. Si me llevan ustedes al terreno de la independencia religiosa ¡alto ahí! el «Correo Nacional» no puede ser independiente. Se lo veda el Símbolo de San Atanasio.

Resumen: queda demostrado que son falsos y sin fundamento los juicios que emite el «Correo Nacional» sobre mis intenciones al escribir el artículo de fecha 29 del pasado: que igualmente se equivocó al atribuirme la paternidad de un cuento: que sigue siendo enemigo de la lógica, y que no ha conseguido refutar doctrinalmente la tesis que dejé solo iniciada en el escrito de referencia.

Nada me resta decir como no sea estrechar la mano del adversario y pedir perdón a los lectores por la extensión de mi *Réplica Obligada*.

J. NAVARRETE

EL PESCADOR Y EL TURISTA

Este pescador lleva en su barca a un turista. Un vecino de las ciudades.

Ahora, el ciudadano quiere remar. Afirma saber de eso. Que "en su tiempo" había matado así muchas horas. Se ha quitado la cazadora; está contento. El traveso demoolo del deporte le domina.

Entonces el pescador, sin objeción le entrega el par de remos y se va al timón, a fumar en silencio un flaco cigarrillo.

En silencio y sin mirar. Sus ojos azules se han perdido en la lejanía.

Esta distracción contenta al turista en los primeros momentos. Una mirada vigilante le hubiera turbado tal vez. Ahora no, porque espera que los efectos ineludibles de la falta de entrenamiento van a pasar inadvertidos.

Más, al poco rato, lo que le turba es precisamente aquella persistencia en el alejamiento de la mirada. Buscaba en los ojos del pescador una aprobación o una crítica. Encuéntralos obstinadamente ausentes.

Ahora, lo que en ellos buscaría es un consejo. Y tampoco lo encuentra.

Ahora, cuando parece que de pronto todo el mar se ha vuelto difícil y hostil, lo que buscaría es una oferta de colaboración. Pero los azules ojos marineros siguen ayunos de mirarle.

Aún no han mirado, y ya el pescador se ha puesto de ple. Apenas el cigarrillo se ha consumido.

Y él, sin decir palabra, ha vuelto a agarrar el juego de remos y el turista, sin decir palabra, se lo ha devuelto.

Y ahora éste es quien va a sentarse al timón. Y acaso—¡oh derrotado!—a vestirse con la ciudadana cazadora. Así, los pueblos. Así sus gobernantes.

Esperan éstos—Tal vez de unas elecciones—sancción, aprobación, consecuencia, consejo, oferta de colaboración.

Y olvidan que los pueblos, cuando vuelven a agarrar los remos, lo hacen sin pronunciar palabra.

EUCENIO D'ORS

CULTURA INTELLECTUAL

Con el estudio se atravó los días penosos sin sentir su peso; se elabora el propio destilado; se usa noblemente de la vida. Eso es lo que he hecho, eso es lo que haría si tuviese que comenzar mi camino: tomaría de arvevo el que me ha conducido donde estoy. Ciego ya, sufriendo sin esperanza y sin tregua, yo puedo dar fe de esto sin que mi testimonio sea sospechable. Hay en el mundo algo más valioso que los goces materiales, mejor que la fortuna, preferible a la salud misma: es la consagración a la cultura intelectual.

THIERRY.

EL HOMBRE SUPERIOR

Se conoce en las señales siguientes:

1ª—Suceda lo que quiera, se mantiene loquebrantable.

2ª—No desprecia nada en el mundo, excepto la falsedad y la bajeza.

3ª—No siente por los grandes y poderosos ni envidia, ni admiración, ni miedo.

4ª—No huye del peligro, ni lo busca sin necesidad.

5ª—No ofende ni hace mal a nadie involuntariamente.

6ª—No desea lo de otros, ni ostenta lo que tiene y vive con sencillez.

7ª—Es humilde en la grandeza y fuerte en la adversidad.

8ª—Es pronto y firme en sus resoluciones y exacto en sus compromisos.

9ª—No cree nada precipitadamente: considera primero cuál es el propósito del que habla.

10ª—Hace el bien sin fijarse ni acordarse a quien se lo hace. No le conserva rencor a nadie.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Vidrios

grandes, especiales para ventanas comerciales, tiene para la venta

TOMAS FERNANDEZ
Departamento ALMACEN

Apartado 614

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

El Coliseo de Roma Lo que dijo el arquitecto

Informacion extranjera

Las ruinas grandiosas de la Roma antigua testifican del alto grado de la gloria humana a que llegó el Imperio Romano. Otros imperios habían nacido y llegado al apogeo de su grandeza, y habían desaparecido, dejando tras sí una herencia rica que la Roma pagana supo heredar, como la sabiduría del Egipto antiguo, el esplendor de la Asiria, la grandeza de Babilonia, nombrada "la ciudad de oro", el lujo sin medida de la Persia, y la literatura y arte de Grecia: todo había ido a parar a Roma, para colocar a esta ciudad por encima de todas las demás ciudades, y declararla "la ciudad eterna."

De todas las ruinas de Roma, hoy existentes, la mayor es la del Coliseo. Esta vasta construcción fue comenzada por Vespasiano cerca del año 72 de nuestra era, y concluida por Domiciano en el año 90. Se dice que 12.000 judíos cautivos de Jerusalem, después que Tito venció y destruyó a aquella ciudad, fueron empleados en la construcción del Coliseo, y había en él lugar donde 80.000 personas podían sentarse, sin contar otros 20.000 que podían estar en los espacios abiertos. ¿De qué servía tan grandioso edificio? Pues servía para que en él se divirtiesen el Emperador del mundo, sus senadores, los grandes del Imperio, los sabios, en fin, los habitantes de la metrópoli.

En las arenas de aquel coliseo fueron sueltas en una ocasión cinco mil fieras, entre leones, tigres, leopardos, elefantes, toros y serpientes para que se destrozasen los unos a los otros, y así satisfacer, o más bien, avivar más las pasiones. CRUELES DEL HOMBRE.

Mas en aquel Coliseo no se contentaban los hombres con ver como las fieras se destrozaban en la lucha; querían tener también la diversión de ver seres humanos, señoras delicadas, vestidas de blanco, echadas a los leones, para ver como las fieras se abalanzaban sobre ellas, y oír el grito de dolor y luego el crujir de los huesos, al comer las fieras sus víctimas!

En una de estas ocasiones, mientras la sangre de las víctimas chorreaba de la boca de las fieras, el Emperador preguntó a uno de los asistentes: ¿Quiénes son estas vestidas de blanco?—¡Son cristianas!—fue la contestación.—Pues es muy divertido esto; parecían ratoncillos blancos. Tendremos más.

El Coliseo de Roma fué obra

del genio de un arquitecto griego. Su inauguración se celebró con una grande fiesta; el Emperador tomó su puesto bajo un pabellón de seda adornada con dos águilas, y rodeado de todo lo grande del Imperio, con 80.000 de los habitantes de Roma. El arquitecto estaba presente, y no lejos del Emperador. Un murmullo de impaciencia corría entre aquella vasta multitud, hasta que el Emperador se levantó y dijo: "Estamos aquí para inaugurar este Coliseo, y para honrar al arquitecto cuyo genio ha sabido dar forma a este grandioso edificio. Celebremos el triunfo de su genio entregando cristianos a los leones." En el acto algunos cristianos aparecieron en la arena.

¿QUÉ MOMENTO TAN SOLEMNE! Los gritos de aquella multitud eran la revelación de los instintos más crueles, y esto a pesar de su cultura. ¿Quién podrá decir lo que pasaba en los corazones de las víctimas que antes de negar a su Salvador habían preferido una muerte tan espantosa? De repente un impulso irresistible agitó el corazón del arquitecto.

El amaba a Jesu Cristo, habiéndole aceptado como su Salvador, y ahora estaba mirando a sus hermanos en la fe en la arena, mientras él ocupaba un sillón de honra entre los grandes del Imperio. ¿Qué va a hacer? ¿Tendrá el valor de confesar la verdad, o quedará allí mudo para tener luego una conciencia que le acuse de falso? La determinación está hecha. Levanta su voz que resuena clara y distinta por el edificio, diciendo lo que siente en su corazón: "YO TAMBIÉN SOY CRISTIANO."

Tal confesión produjo por un momento una estupefacción general, pero pronto se desbordó el torrente de la crueldad.

El arquitecto fué precipitado a la arena donde tuvo la suerte de sus hermanas en la fe!

Después de esto la sangre de los cristianos corría en tanta abundancia en aquel Coliseo, que se puede decir que el suelo quedó empapado de ella. Según cálculos que se han hecho, el número de estas víctimas muertas en aquel anfiteatro no baja de 100.000, y esto, por una parte para borrar de la tierra el nombre de Cristo y su Evangelio, y por otra parte para dar gusto, y proporcionar fiestas al pueblo romano.

De «Rayos de Luz», B. Aires. Abr. por B. MONTLLAU.

MARCHAN DE PERFECTO ACUERDO ESPAÑOLES Y FRANCESES EN LAS CONFERENCIAS SOBRE MARRUECOS

Madrid, junio.—Una nota oficiosa dice que las conversaciones franco españolas que se celebran en París estudian detenidamente la situación de cada zona de Marruecos, exponiendo cada delegación, sus puntos de vista sobre el conjunto de las cuestiones a tratar.

Se ha comprobado el completo acuerdo de ambas delegaciones tanto en la apreciación de la situación actual como en los fines que se persiguen. En vista de ello se ha celebrado una reunión plenaria en el Ministerio de Relaciones Exteriores, distribuyéndose los miembros de ambas delegaciones el examen de diversos asuntos que requieren una decisión inmediata y completa.

Los informes pedidos a esos miembros serán presentados en la reunión plenaria que tendrá lugar en la semana próxima.

ITALIA Y LAS CONFERENCIAS FRANCO ESPAÑOLAS

Roma, junio.—Con motivo de la apertura de las conferencias franco españolas de París, Italia ha reterado energicamente los derechos que cree poseer en el Mediterráneo y especialmente en la zona Internacional de Tánger, considerándola como algo vital para su tráfico marítimo.

A pesar de las protestas de rearmiento hechas por el Ministerio de Estado, corren rumores de que se intriga en la Cancillería para provocar la celebración de una conferencia internacional. Las declaraciones del Presidente del Consejo Francés, Briand, diciendo que se trata de un problema puramente franco español ha dado lugar a que el periódico fascista "La Tribuna", asegure que los intereses de Italia en el Norte de Africa le impiden permanecer como espectador caso de que se trate de introducir alguna modificación en el Estatuto de Tánger.

A pesar de su tono vago y poco concreto ha causado cierta aprehensión en Italia la versión de que Francia está dispuesta a apoyar al Gobierno español en Tánger mediante recíprocas concesiones que darán a Francia plena libertad de acción toda a lo largo de las costas rifeñas.

Es más, indícase que siendo Italia "una gran potencia bañada en casi todo su perímetro por el Mediterráneo" nada de extraño tiene que tenga clavada la mirada en Marruecos donde hay ya dos naciones rivales domando el estrecho de Gibraltar; España por su posición geográfica natural e Inglaterra por la posición del Peñón.

A este respecto señalase las recientes y frecuentes protestas de amistad hacia Italia hecha por Francia, especialmente por boca de M. Briand.

EL PARTE OFICIAL

Madrid, junio.—El parte oficial de Marruecos anuncia que ayer llegó a la Alcazaba de Senada el Comandante General de Melilla, asistiendo al acto de sumisión que ante el Gran Visir realizaron jefes de las kábilas bocoyas y Beni Setet, acompañado de todos los indígenas de las citadas kábilas y sus inmediaciones.

No existe novedad en toda la zona del protectorado.

VA CESANDO LA RESISTENCIA

Melilla, junio.—Las operaciones últimas han permitido cruzar a todo el Rif sin encontrar resistencia alguna, debiéndose ello en parte a la lentitud con que se ha operado.

Se precisa la consolidación para lo cual han comenzado los nombramientos de autoridades marroquíes conformes a las indicaciones del Majzen, seleccionándose para ello a los jefes más adeptos de España. Estas seguirán el desarme el cual, para ser efectivo, debe ser completo y se establecerán tropas moras que apoyen a la autoridad.

El gobierno escogerá y vigilará la conducta de las autoridades para evitar las depravaciones que pueden rebelar a los indígenas contra las injusticias que se cometieren.

DOMINA EL HOMBRE A LAS NUBES

Hartford, Conn., junio.—En su formidable marcha por la senda del progreso el hombre ha llegado hasta a pensar las nubes a su antojo.

Bajo la dirección del Dr. L. Francis Warren, para que la moderna civilización ha creado el cargo de "hacedor de lluvia y dispersador de nubes", quedó hoy completamente esfumado en 40 segundos un enorme nubarrón blanco y deshecho otro en dos minutos y medio, mediante dos avladores que remontándose a las alturas derramaron sobre dichas masas gaseosas grandes cantidades de arena electrizada con una corriente de electricidad negativa de 22.000 voltios.

Presepararon el experimento el Gobernador del Estado de Connecticut y varios jefes y oficiales del ejército procedentes de Washington que felicitaron efusivamente al doctor Warren. Dice el sabio meteorólogo que cuando las nubes que se hallan a punto de pasar del estado gaseoso al líquido, por enfriamiento, es cosa fácil provocar la lluvia; más al parecer, dada su blancura inmaculada, las de hoy estaban perfectamente «secas».

Instantes después de remontarse el sargento Samuel J. Davis con el electricista John H. Denison en su aparato y explorar la primera nube con la electrizada areolilla, la enorme masa blanca se esfumó como por encanto, quedando sólo el cielo azul límpido y claro.

DESCUBRESE LA CAUSA DE UNOS RUIDOS HASTA HOY TENDIDOS POR SATANICOS

París, junio.—La aldea de Suacourt, en el departamento del Alto Saona, que sus vecinos la creían encantada debido a misteriosos ruidos que se percibían de noche, especialmente, en sus casas, fue visitada ayer por varios geólogos a instancias del cura párroco.

Las investigaciones practicadas por éstos han dado por resultado el descubrimiento de una caverna subterránea, profunda y exten-

sísima, a través de la cual corre un río.

Durante varios años, los campesinos han vivido creyendo que el diablo o los espíritus visitaban su aldea. En diversas ocasiones rogaron al Párroco que exorcizara a los espíritus malignos con agua bendita. El propio párroco confesó que los peculiares ruidos subterráneos que en un principio se le autojaron producto de algún fenómeno sísmico, llegaron a impresionarlo a tal punto, que solicitó de la Sociedad de Geología el envío de una Comisión de su seno para salir de dudas.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono 71

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO

El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
La conciencia criminal, M. Longo
Antropología criminal, E. Laurent
Nuevos delictos penales, P. Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiappelli
Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini

El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro

La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli

El mundo y el hombre, C. Perrini

Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi

La nueva Pedagogía, G. Rodríguez

Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse

El paro forzoso, M. Thury

El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Ciccotti

Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo

Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro

El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger

El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich

Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten

La anarquía: — Las ideas.— Los hechos. H. Zoccoli

La anarquía: — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli

Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani

La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Elslander

Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio

La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani

Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George

Individualismo y socialismo, A. Albornoz

Humanismo integral, L. Lacour

Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka

Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten

Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascon

La ciencia de la educación, R. Ardigó

Caja de Conversión

Esta semana este organismo bajó un poco en su haber pues hubo gran despacho de fondos al exterior en el correo del sábado. El señor Cajero don Mariano Coronado h, nos dió este saldo con el cual termina junio: \$ 1.625.316,98 oro americano.

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRREYES

Día Oficial

Se conmutó la pena aplicada al Sr. David Rojas Meza por estafas.

—Se aceptó la renuncia presentada por el señor Jesús María Guzmán Mora, del cargo de Fiscal Específico en la causa iniciada con motivo del incendio que destruyó en Puntarenas el negocio La Venus.

—Se nombró al procurador judicial don Víctor Rojas Sancho, Agente Fiscal de la provincia de Limón, en reemplazo de don Jacinto Mora Gutiérrez, quien desempeñaba ese puesto interinamente.

—Se invistió a todos los Agentes Principales y Auxiliares de Policía de la República, y que no lo hayan sido anteriormente, con el carácter de Registradores Auxiliares del Estado Civil, exceptuando a los de las ciudades cabeceras de provincia.

—A partir del primero de este mes en adelante, se aumentó a ochenta y cinco colones mensuales el sueldo del portero del Registro Cívico. La diferencia de veinticinco colones con el Presupuesto, se tomará del saldo de cien colones que quedan con motivo de la supresión de la plaza de Visitador Cantonal del mismo Departamento.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor:

J. NAVARRETE

Administrador:

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.50 al mes

ADMINISTRACIÓN:

7ª Avenida Este, N° 344

Teléfono N° 71 :: Apartado 638

San José Costa Rica

DONDE ROBERT TODA LA ROPA

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

COSTA RICA EN LA MANO
Anuario de Información y Guía de interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a
Librería Española de María v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

La estatua de don Juan R. Mora

El diario oficial publica hoy el siguiente decreto:

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica; considerando: Que Costa Rica tiene contraída con el ex-Presidente de la República don Juan Rafael Mora una deuda sagrada de gratitud, por los eminentes servicios que este gran ciudadano le prestó, especialmente en la defensa de la independencia de toda la América Central;

Que es deber ineludible honrar como lo merece la memoria del eximio gobernante que supo dar tan admirable ejemplo de patriotismo y abnegación; decreta:

Art. 1º—Erijase una estatua de bronce a don Juan Rafael Mora en la ciudad de San José, la cual se colocará en el centro de la plaza situada frente al edificio de Correos y Telégrafos, que se llamará

«Plaza Juan Rafael Mora» desde la promulgación del presente decreto.

Art. 2º—En el pedestal de granito se grabará la siguiente leyenda: «A don Juan Rafael Mora, la Patria agradecida.»

Art. 3º—El Secretario de Relaciones Exteriores convocará un concurso de escultores hispano-americanos y europeos y nombrará un Jurado Calificador que formule las bases del concurso y otorgue la ejecución de la obra al artista que mejor proyecto presente.

Art. 4º—La estatua deberá ser inaugurada, a más tardar, el 15 de setiembre de 1928.

Art. 5º—Para la ejecución de este decreto destinase del Tesoro Público hasta la cantidad de cincuenta mil colones.

Boda Soley-Valverde

Hoy, a las cuatro de la tarde, en la residencia de don Tomás Soley Güell y su señora esposa doña Carolina de Soley, tendrá verificativo el enlace matrimonial de su señorita hija Carolina con el distinguido joven don Fernando Valverde.

Carolina es una joven muy culta y muy distinguida, que sabrá hacer la felicidad del nuevo hogar, ya que reúne todas las virtudes que adornan el alma joven de una mujer.

El caudillo don Ricardo Zúñiga impartirá la bendición nupcial y a la que asistirá, como padrinos, las siguientes personas:

Lic. don Ricardo Jiménez y doña Aolita M. de Soley; don Samuel Valverde y doña Carmen Güell v. de Fernández; don Carlos Soley Güell y señorita Eleonora Valverde, por sí y en representación de don Arturo Reyes y de doña Pepita Soley de Reyes, residentes en El Salvador; Prof. don Fidel Tristán y doña Margarita de Bourne; don Roberto Alfaro y doña Amalia de Blanco; don Jorge Castro González y doña Lía de Sáenz; don Antonio Carrasco y señorita Mercedes Soley; don Narciso Blanco y doña María de Blanco; don Tomás Soley Carrasco y señorita Alicia de la Paz; Dr. Julio César Ovares y señorita Noemy Espino; don Arturo Segredá y señorita Nora Paredes, por sí y en representación de don Emilio Valverde, residente en París; don Jorge Valverde y señorita Ethel Soley, por sí y en representación de don Carlos Luis Valverde y señorita Amalia Ceballos, residentes en París y en El Salvador, respectivamente; don Rodrigo Valverde y señorita Maruja Soley, por sí y en representación de don Tulio Gamboa y de doña Emma de Gamboa.

LA PRENSA al consignar tan grata noticia formula sus más fervientes votos por una eterna felicidad para esos jóvenes queridos a quienes nuestra sociedad sabe apreciar a su justo valor moral y en sus excelentes virtudes.

Ha sido apoyada la labor higienizadora de la comisión de Sanidad

La Comisión de Cañería y Cloacas, en su sesión última dispuso aceptar la insinuación que le hizo la de Sanidad, tendiendo a la construcción de una red tubular de cloacas en toda la población, con el fin de obligar el uso de los excusados modernos, desterrando de una vez los de pozo negro, que son la causa de las enfermedades.

Al aceptar tal insinuación la Comisión de Cañería y Cloacas, ha dado instrucciones al Departamento de Ingeniería para proceder, de acuerdo con el plan y presupuesto que ese Departamento levante.

Reflexiones críticas

De manera que el gobierno del pueblo por el pueblo y para el pueblo, no desparezca de la tierra.

LINCOLN
Discurso Gettysburg

INSTRUCCION CIVICA

República: Es una palabra por medio de la cual las oligarquías modernas han puesto un tapa bocas al pueblo a quien luego le encajan la "Constitución" a manera de albarda y así lo cabalgan.

Gobierno: Grupo de hombres rémoras (con muy buenas tragaderas) que por la razón o la fuerza se otorgan el privilegio de vivir a expensas del pueblo que pretenden "gobernar", para lograr lo cual han ideado el

Congreso: que es un conjunto heterogéneo y grotesco de hombres sabios y hombres sandios (sobre todo sabios) que se reúnen de cuando en cuando en un vasto salón para deliberar y unos de mala fe y otros por ignorancia, convierten dicho recinto en un laboratorio donde se fraguan los crímenes de lesa patria, al amparo de la

Ley: que es llanta de automóvil sobre la que los pícaros ruedan como resaca el azogue sobre el vidrio. Llantita que súbitamente se torna de acero que ata de pies y manos al inocente, cuidadosamente puesto a la sombra para que no se quemé del sol que quemé al juez o al

Abogado: que como la palabra lo indica es un hombre que se aplica en a(b)hogar por medio de las leyes a todos los incautos que se acerquen al pozo (ése juzgado)—Una batería de cañones de 75 m. en plena acción sería una chicharra al lado de la elocuente verborruidad de uno de estos señores, cuya rapacidad no podría satisfacerse ni con un Bincó 'emisor de sábanas'. En suma, es un avechuelo que como dijo La Rochefoucauld se come el ostión y deja las conchas a los litigantes.

Estudios de hombres: El médico. Ser casi humano que so pretexto de curaros, primero os saca el dinero y luego las entrañas... "Allá en el cielo te arreglarás con él, paciente incauto" Entra el galeno y como crea conocer tu diénesis, habla más que una cotorra, pero si al aplicarnos su estetoscopio su erudición no le alcanza ni para una aspirina, entonces... callando, callando se rasca la oreja (como don Chico) y sale presuroso en busca de otro cómplice. Tal el can que al encontrar un hueso pelado, después de olfatearlo con desdén, sale con la prolongación del coxis metida entre las partes pudendas...

Médico: Ejemplar único de circo de pección—primero de auscultar y te da una medicina—luego te anota, y se marcha a la oficina—a la noche te pone una higiene—Ocho días después con interés se le pregunta:—Doctor: ¿Cómo

sigue, cuál es su opinión?—Creo necesaria y de urgencia, operación,—y en la noche hace de cómplices juntos.—Y todos los sabios galenos operan—los deudos lloran y se desesperan—pues ya lo mandaron a casa del domoño—Si ustedes se hubieran dirigido a mí—dice otro: Yo no habría empleado el bisturí—la autopsia dará la razón a mi testimonio...

PEQUEÑOS DIÁLOGOS
Pregunta: cuánto dinero tiene aquella muchacha, tan guapa y bonita?

Respuesta: Es pobre.
Pregunta: Pero, cómo viste tan elegantemente?

Respuesta: Se viste como puede, le presto ropa, tomé fiado, toma...

Pregunta: Y, pretende casarse?

Respuesta:?

OTRO DIÁLOGO
Pregunta: Cuál es tu nombre?

Respuesta: Llámame luz, aire, luna... es igual.

El: en realidad. Qué nos importa el nombre de la flor? Lo esencial es su perfume y su corola matizada. Eres muy linda y muy original.

Ella: Gracias, si tuviera tu talento te diría seguramente muchas cosas de tu agrado.

El: Cuando se sabe hablar y facinar con la mirada, la elocuencia del verbo desmerece, como la luciérnaga cuando sale el sol... Pero, sin embargo habla encantadora mujer, tus románticas expresiones están llenas de interés; pero, aunque tus argentinas palabras son dulce trajo a mi oído, te juro que

preferiría ver transformado en perlas tus nacarinos dientes y tus labios rojos en fragantes claveles... para hacer collar y colocarlo alrededor de tus hombros y adornar con los claveles tu cabeza de artista...

Matrimonio: Hasta ahora es el medio más rápido "y legal" para desflorar a una virgen y despojarla de sus llenas raíces.

Suegra: Corrupción de las palabras "su negro".

Suegro: Un señor que te deja hacer... y luego, cuando su cara mitad se lo pone en picos, con un argumento cal 38 "te caza".

Cuñado: Maravilloso y dirigente Mercurio que luego te pega cada sablazo...

Cuñada: Si es guapa, una presunta víctima de tu concupiscentia; si es fea, una niñera en perspectiva para tus retoños.

Muchos incautos "cometen" matrimonio como los irresponsables un crimen. Otros, que se dicen cuerdos pero que en el fondo no son más que unos descarados "venden a diez mil dólares cada botón... sólo que en el momento de la liquidación, zopenco... se te tornan en dolores."

El cine: Para promover la risa entre unos cuantos millones de mentecatos, las empresas cinematográficas gastan anualmente sumas fabulosas... Ese dinero, invertido en centros culturales disminuiría el número de indigentes y gabundos y presidiarlos.

NOFA PIDAL DE CASTELO

QUIERE USTED ANDAR SIEMPRE ELEGANTE ?

Llame al TELEFONO N° 401 y se enviará por su vestido para LIMPIARLO a la PERFECCION.

MORAZAN DRY CLEANING

CLAUDIO CALVO

San José — Costa Rica

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638: Teléfono No. 71

LIBROS SELECTOS

A C 0 30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Moraltán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rojó
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Nicaragua

Rataplán, José M.ª Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdenoro
Con el eslabón, Enrique José Yarona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Enrique Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Novelas, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Graziela, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. Martí

A C 0 75 EL TOMO

Las ciencias históricas, F. Renán
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Shakespeare
Brochachos, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Diez-Canedo
37 novelas cortas, varios
Hermanito menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamanderías, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispis, co. P. de Silvo
Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune
Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Gallindez

A C 0 40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Montecavaro
Líneas, Andrés Terzaga
El sexto matrimonio, H. de Régnier

A C 0 50 EL TOMO

El último madrigal, Francisco Soley
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Poesías, José Asunción Silva
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Enrique Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
La rosas de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Pequeña minuta, poesías, Felipe Pérez González
Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
Aleluyas finas!, M. Matoses
Palabras, L. Rulí Contreras
Plano del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos, Alicia Pestana

Tipos de cambio Repertorio Americano

N. w. York.....	400 1/2 2/2
Londres.....	390
París.....	57
España.....	325
Italia.....	73
Suiza.....	388 1/2
Bélgica.....	58 1/2
Berlín.....	401,5
Amsterdam.....	40 1/2

Hemos recibido la entrega primera del tomo XIII de esta valiosa publicación que, como siempre, trae escogido material que se lee con interés por sus numerosos lectores.

Está ilustrada con tres grabados.
Reciba nuestra más cordial felicitación el señor García Monge por tan feliz éxito.

La reunion de esta noche

Esta noche en la reunión de Directiva del Banco de Cooperación, se nombrará la comisión que ha de redactar los Estatutos de la Sociedad de Socorros Mutuos Cooperatista, la cual estará patrocinada por el Banco y la Cooperativa Constructora de Casas.

Son muchos los obreros que tienen interés en pertenecer a esta nueva Sociedad que quedará fundada este mes.

"La Novela Ideal"

El amigo don Federico Urales, director de la famosa publicación quincenal "Revista Blanca", que se edita en Barcelona (España), nos ha enviado una colección de 32 cuadernos de "La Novela Ideal".

Estas novelitas editadas con esmero y escritas por los mejores literatos del mundo, formarán una valiosa antología.
Las personas de buen gusto literario que deseen suscribirse a esta colección pueden dirigirse a Ricardo Falcó el cual les servirá a 20 céntimos ejemplar. Todas las novelas están ilustradas.

Literato Costarricense

Nuestro redactor don Rogelio Gócher ha sido muy felicitado por la publicación de sus cuentos en «La Prensa».

Varios amigos le han insinuado la idea para hacer un tomo ayudándole a los gastos que ocasiona la impresión de dichos cuentos.

Felicitemos al amigo Gócher por sus aficiones literarias.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Sastrería
R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña